
■「企業の魅力発表会」 プレゼン参加企業アンケート

参加・アンケート回収状況

問１：プレゼンについてお聞かせください。ご自身の意見として素直にお答えください。

大変良くできた 2 6.3%

まあまあ良くできた 12 37.5%

どちらでもない 8 25.0%

あまり良くできなかった 6 18.8%

まったく良くできなかった 4 12.5%
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理由をご入力ください。

・ つっかえる事なく練習通りできた。

・ 多少時間はオーバーしましたが、アクティブさんにとっても良い経験になったと思います。

・ 生徒たちの反応、自分としてはもう少しPRしたかった。 ・ 緊張し内容を飛ばしてしまったため

・ 練習通りに行き、時間オーバーになることがなかったため ・ 準備していたものは伝えられたかと思います。

・ 伝えたいことを簡潔に絞って話せたけど、4分の鐘が鳴ってから焦ってしまったので

・ 5分の時間をオーバーしてしまいました。もう少し簡潔に内容をまとめるべきでした。

・ おおよそ言いたいことは伝えれたので良かったかなと思います。印象に残るようなインパクトが無くそこが改善点かと感じました。

・

・

・

・

・

・ 時間設定が甘く、内容をだいぶ省いてしまいました。 ・ もう少しアレンジ等したかった。

・ 病み上がりで出席しましたので、時間を超過したことも気づかなかった

・ 練習はしていたが、本番に言いたい事が飛んでしまったため、満足のいく発表にならなかったため。

・ 時間通りにできたことは良かったが、機材トラブルがあったことと、終了1分前の呼び鈴で焦り最後に言いたいことが言い切れな

かった為

事前準備が足りず話す内容を頭の中に完璧に入れることができなかったので用意した原稿を手に持ち読み上げざるを得なかっ

た、という点を除けば、あまり緊張せずに想定通りのことができたと思いました。しかし、そのマイナス点はプレゼンを行う上でとても

大きな部分であることは自覚しています。事前に千葉経済大学の回に見学として参加した際に、業種は分かったけど何をする

会社なのかよく分からなかった、ということを少し思ったので、業種（測量設計業）を説明した上で何をする会社なのか（豊か

な街をつくる）を強調する内容にしました。それが聞いてくれた方に伝わっていれば良いなと思います。ただ、「よく分からなかった」

という部分を敢えて残しておくことで、後に質問が出たり資料を読む動機に繋がることもあるか、とも思ったので、どちらを狙うかの

選択は難しいと感じました。

事前に準備したとおりに発表する事ができた。しかし5分以内に収めることができなかった。音を使ったり生徒に言ってもらうという

他の会社では出なかったことをできたのは良かったのではないかとお思う。

プレゼン自体はうまく出来たと思いますが、自分が話してないときの姿勢だったり腕を組んだりプレゼンターとしての立ち振舞いがま

だまだだなっと思いました。

企業魅力発表会をとおして、弊社の魅力を洗い出せた。働く環境の見せ方や見られ方を整理できた。プレゼンをとおして、企業

説明会の資料作りの下地が出来た。

社員を巻き込んで練習などをし、概ね予定通りに発表ができたことは良かったです。ただ、プレゼン内容については、他社と比較

するとかなり内容が濃く、それが良いのか悪いのかは感触としてよくわかりませんでしたので、学生の評価で今後修正していきたい

と思います。

大変良くできた, 

6.3%

まあまあ良くできた, 

37.5%

どちらでもない, 

25.0%

あまり良くできなかった, 

18.8%

まったく良くできなかった, 

12.5%

社数 人数 社数 人数

32社 36名 1社 1名 32 100%

　A：千葉経済大学 12/11(月) １号館208教室 4 4 4

　B：中央学院大学 12/12(火) 100周年記念館３階132教室 4 5 4

　C：麗澤大学 12/13(水) 校舎かえで６階1601 4 4 4

　D：市川工業高等学校 12/18(月) 体育館 5 6 5

　E：千葉工業高等学校 12/19(火) 体育館 5 5 5

　F：敬愛大学 aクラス 12/20(水) ３号館５階3508教室 3 4 1 1 3

　G：敬愛大学 bクラス 12/20(水) ３号館５階3508教室 3 4 3

　H：敬愛大学 cクラス 12/22(金) ３号館５階3507教室 4 4 4

全体 32 36 1 1 32 100%

参加状況 欠席
回収数  回収率

■千葉県採用力向上サポートプロジェクト（2023(R5)年度）



・

・

・ 今回研修参加の上司から依頼があった際、「公社では新人採用はない現状がある中で、プレゼンする学校に何を伝えればい

いのか」と上司に聞いた際、「介護に興味を持ってもらえればいい」と言われたので、今回は「まず介護に興味を持ってよ」をテー

マにプレゼンの内容をまとめた。そういった内容だったので、企業の魅力を伝えるという意味ではあまり出来ていなかったと思う。

・ 手元に原稿があるにもかかわらず、内容が全て飛んでしまった。5分に収まらなかった

・ 話したいことが多過ぎて話が纏まらなかった。直前にセリフに無いアドリブを入れ時間が無くなった。

・ 慣れていないこともあり、文を読むことに集中してしまった。抑揚を付けたり、何かしらの工夫が必要だと感じた。

・

・

・ 自分がこの会社にどのような形で関わっているかを話して、仕事のイメージを持ってもらおうとしていたが、聴いている学生の表

情から、響いていないことがわかった。これから就職活動をしようとしている学生に無理なアプローチだったと、話しながら感じた。

・ 一発狙いでしたが、思ったほど反応はよくなかった。

・ 資料を作るだけで終わってしまい話す練習をしていなかったので予想通りの出来栄えでした。

・ 人にしっかり伝えようと意識をしすぎてしまい、時間が足りませんでした。 元々4分で作っていたので動揺しました。

・

問2.全体を通して、ご感想はいかがでしたでしょうか？

大変有意義だった 20 62.5%

まあまあ有意義だった 12 37.5%

どちらでもない 0 0.0%

あまり有意義ではなかった 0 0.0%

まったく有意義ではなかった 0 0.0%
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理由をご入力ください。

・ 皆さんの発表が堂々としていて、とても参考になりました。

・ 各社各様の発表でしたのでアンケートの結果が楽しみです。 ・ 学生の雰囲気を確認できたから。

・ 大学生にプレゼンする機会がないので、発表会の企画は面白かったです。 ・ 普段できないプレゼンさせていただいたこと。

・ シルバートップさんの採用担当者様のプレゼンを聞けたため。 参考になりました。

・ OBさんたちが来てくれていた事、何よりもあの寒い中真剣に聞いてくれた生徒たちに感謝します。

・ 最終的な目標が明確化されていたのでとても多くの学びがあり自分の成長としても良いものだと感じました。

・ 他社のプレゼンを見れたことは有意義だったと感じます。それぞれ個性があって尚且つ印象的なものばかりでした。

・ 夏にも来校しており再プッシュできたことは良かった。200人の前でプレゼンすることは初めてで緊張もしましたが良い経験でした。

・

・

・

・

・

・

会社説明会に来る学生（下調べをしてから、業界に興味があるなど）に対しての説明がほとんどだったので、素直な意見や質

問を受けることができて、新鮮だったのと、今後の説明会に役立てたいと思いました。

他社の発表がとても興味深かったです。会社をどのように魅力的に表現するかの参考にさせていただきたいと思います。また、沢

山の学生に弊社の話を聞いていただける機会をいただけたこととてもうれしく思います。

練習を何十回としていて暗記していたはずなのに、発表になると緊張して真っ白になって震えるし、飛ぶし、詰るし、噛むし、何を

話してるのかさっぱりわからなくなった。グダグダのダメダメでした。

他社のプレゼンを聞く機会はなかったので、面白かった。会社側が伝えたい事、学生側が聞きたいことが、マッチングするのは難し

いなと感じた。

現在の業務では人前でプレゼンをする機会がほぼない為、貴重な経験となった。プレゼンだけでなく、人への伝え方、伝わり方

について学び、練習するいい機会となったと思う。

他社のプレゼンも見られ、弊社に足りない所や学生に響くフレーズなどとても参考になった。学校訪問もできて、進路指導の先

生方との面識や学校の雰囲気を感じられて良かった。

本番は少し失敗してしまったと感じるところはあるが、全体を通して言葉磨きや、会社のより良いアピール方法など、確実に自分

の成長に繋がったので参加して良かったと強く感じる事が出来ました。

5分の短い時間に伝えたい要点をまとめて考えていたが、実際にやってみると時間配分が難しく強調したい部分が短くなってし

まった。

ビジュアルで攻めるべく、ほぼ写真のスライドになってしまい、文字を入れない事で手抜き感が出てしまった。緊張できちんと学生

さんの方を向けず、熱意ある話が出来なかった。

タイムカウントがパワポトラブルで狂ってしまい、どの部分からタイムを計ればよいのかわからず、後半早口になってしまい動作を後

半入れ忘れた。トラブル想定までの準備はしていなかった。本番は緊張なかった。学生全体は見ながらできず、前列～中列、

一番後ろの自社職員の顔までの確認範囲となってしまった。

途中から後半は、準備不足で話す内容がとんでしまったり、伝えもれてしまった。プレゼン資料を先に作った後に、文章を考えた

ので、資料との組み合わせに苦労してしまった。

大変有意義だった, 

62.5%

まあまあ有意義だった, 

37.5%

■千葉県採用力向上サポートプロジェクト（2023(R5)年度）



・ 応募してくる可能性のある生徒さんから「三昭機工の人」として見られ、また大勢を前にして自社のことを話すという機会が初め

てで怖かった。しかし、自分自身がこのプレゼンをやりたいと思い養成ゼミに参加していたので何とかやり切れてホッとした。

・

・

・

・ 評価されるということで、緊張している自分がいた。 ・ 多くの生徒の前で宣伝できたことです

・ 会社のことをプレゼンするチャンスを頂けたということが何より有意義だった ・ 他社の発表を見学でき勉強になりました

・ 評価してもらう立場として興味がなくても真剣に聞いてもらえる機会としてよかった。

・ 初めての体験ができたことは良かった。これが実際の採用に活用できればなおよい。

・ キラーワードは、強いほど気を引くことがわかった。女子は育児や休みに興味がある。

・ 他の会社のプレゼンを聞いて新しいインスピレーションが湧きました。 次回発表する際に活かすことができたらいいなと思います。

・

・

・

・

問３：公開質問会の感想をお聞かせください。

大変良かった 12 37.5%

まあまあ良かった 11 34.4%

どちらでもない 8 25.0%

あまり良くなかった 1 3.1%

まったく良くなかった 0 0.0%
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理由をご入力ください。

・ 私は何でも答えるつもりだったので、問題ございませんでした。

・ プレゼン時期を10～11月頃にして欲しい（年末は忙しい） 

・ リアルタイムで学生が評価を入力していくというのは新鮮でした。

・ 生徒様からの質問があったため。 他社様の受け答えも聞けたため。

・ 今、率直に疑問や教えて欲しいことを、きちんと質問し、聞いてくれた事。

・ 具体的な質問を聞けて、学生が求めていること情報が何なのかがわかった。

・ 学生達から自発的な質問は来ないと思っていましたが、意外と質問してくださってとても嬉しかったです。  

・ 限られている時間の中、学生さんからたくさん質問いただきまして、公開質問については良いと感じております。

・ 質問されないと思っていましたが、学生の熱心さが感じられました。 また本音ベースで話せたのが、良かったです。

・

・ 学生からの質問も想定している以上にあり、学生の本当に聞きたい事を聞くことが出来て良かった。・改善点として、難しいとは

思うが、今回スマホ端末を使って、アンケートを取っていたが、質問が出なかった時のためアンケートの中に質問入力欄を作り、

質問をランダムで選ぶようなものがあればいいと感じた。(仮にできないとしても、学生の聞きたい事が生で分かるため、書面でい

ただけると嬉しいです。)・質問する為ためメモを取るのも大切だが、スライドを見返して質問したい事が思いつくかもしれないの

で、スライドを質問会の時に見れるようにしてほしい。

100人規模の学生の前で話すことが出来たのは、本当にいい経験になりました。学生さんがPCをカタカタしているのは、評価だ

けでなく、課題？みたいなものもやっているのがちらっと見えたので、

学生がどのようなことを考えていて、どのようなことを知りたいのかというのを間近で体験できる質問会だったので、良かったと感じま

す。

採用活動はハローワーク様へ求人票を提出するだけだったので、採用活動のスタートの経験が出来て良かった。弊社だけで高

校の先生方にお会いすることはまだまだ出来なかったことだと思います。一度に200名以上の方を集めることは弊社は不可能で

すので、皆さんの前で発表できて良かったです。発表した後の学生さんの生の反応が目の当たりにできたので、大変良かった。ま

た他社さんのプレゼンも聞けたので、とても参考になった。

プレゼン前に学生の容姿を確認してやる気があるのかなと思っていたが、話に耳を傾けてくれてるようでしたので見た目と中身は

違うのだなと感じました。

他社のプレゼンを聞ける機会を持てて良かったです。高校生は寒い中直に床に座らされていて気の毒でした。椅子をもちこめな

かったのか今後課題にしてほしいです。

プレゼン自体がはじめてで、人事として学生と触れ合うのも初めてだったため、非常に良い経験になりました。また、今後企業説

明会などを実施する際の良い練習にもなりました。

「本番」があることによって「準備」をする。発表それ自体よりも、事前に「考えて、まとめる」という過程がとても有意義でした。会

社に対してプラスになったかは分かりませんが、自分個人にとっては大きなプラスになったと思います。この経験は仕事以外にも活

かせそうです。

自分は大失敗に終わりましたが、前日に待ち人さんから電話でエールを送ってもらい、LINEを交換していた受講者の人と励まし

合ったり、このセミナーに関わっていない社内の人からも「初めてのことで失敗なんて無いよ」と声をかけてもらったり、人の温かみに

気づくことができました。

大変良かった, 

37.5%

まあまあ良かった, 

34.4%

どちらでもない, 

25.0%

あまり良くなかった, 

3.1%
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・

・ 各社へ同じ質問を同時に聞けて比べる事の出来る機会は少ないと思うので良かった思います。

・ 思いもよらぬ質問が来たので戸惑いましたが、今後、質問内容を盛り込んだ発表を行いたいと思う

・ 質問が出るとは思っていませんでしたが、きちんと手を挙げて質問してくる子がいることに感動しました。

・ 手を挙げる形だと発言しにくいと思います。国際理工カレッジさんでやっていた、つぶやきを使うのも一案と思います。

・ あれだけ大勢の前で質問するのは大変勇気がいることなので、スマートホンを利用して質問を募ったほうのが良いと感じました。

・

・

・ 大学生の時は思ったより質問が出てとてもびっくりしました。高校生は予想取りだなと感じました。市川工業高校の最後の質

問を引き出そうとしていたのですが、結果的にでなかったので自分が逆に学生たちに質問すればよかったなと少し後悔してます。

・

・

・

・ 質問が参加企業間で偏りなく受けるシステムの方が落ち込まない。 ・ 特になし

・ 発表の準備でいっぱいいっぱいで公開質問会の準備まで余裕がなかった。

・ 自分のプレゼンが失敗した後から記憶が無いので 何を訊かれて何を話したのか覚えていません。

・ 質問のかたよりは仕方ないかなと思いますが全員に聞くことを進行から出していただいてもよかったかと思います。

・

・

・

・ 来てもらった方への特典は、頻度、人数など諸々の条件があるので、ちょっと答えにくい。

問4.今回の企画参加に関して、事務局の運営、対応はいかがでしたか？

大変良かった 25 78.1%

まあまあ良かった 5 15.6%

どちらでもない 1 3.1%

あまり良くなかった 1 3.1%

まったく良くなかった 0 0.0%
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理由をご入力ください。

・ 不要な待ち時間もなく運営できていたと思います。

・ 一生懸命アシストしてくれていることが感じられました。

・ 特段の違和感なく、スムーズにご対応いただけました。

担当の先生、参加されている学生、そのクラスの雰囲気によって出てくる質問の数や内容は異なると思いますので、まずは質問

がたくさん出てきやすい空気作りが必要かと思いました。「適当」な質問をしてもよい、と事前に念押ししておくなど。例えば私が

見学として参加した千葉経済大学の回では「ニックネームの由来」についての質問があった覚えがあります。私たちのニックネーム

は往々にして好きな物に由来していることが多いので、そこから簡単に趣味の話に繋げるなどすれば会場の雰囲気が温かくな

り、他の質問が出やすくなるかもしれません。適当な質問の数が増えれば、自ずと真に迫った質問も増えて、質問会が盛り上

がっていくのではないかと思いました。

学生（生徒）によってプレゼンの受け取り方は様々だと思うので、質問は自由形式で良いと思う。ただ、質問が出て沈黙となっ

た場合に先生（教授）が必ず繋いで下さらないと場が持たないと感じた。私の参加したクラスは先生が上手に繋いで下さり、

自然な流れで質問会が出来ていたと思う。

何に興味がありそうとか、何が聞きたいとか公開質問で大変参考になった。質問が少なかったので就職希望の学生さんが少な

いのか、遠慮しているのかなと感じました。工場に興味ある学生さんがどのくらいいるのかとか、残業してもOKだと思っている方が

どのくらいいるかとか、手をあげてもらったりマルバツクイズとか行ったりして、学生さんと一緒に楽しんで反応を見てみるのも今どき

の若者の参考になるかもと思いました。

積極的な質問ばかりだった。質問された学生さんが興味がある企業に質問されていたので、弊社は改善しないといけないと思っ

た。

ある程度事前に用意された質問があってもいいのではないかと思いました。事前にわかっていたほうが質問内容に答えやすいな

と。前回質問された質問内容とかも知りたかったです。

こちらの準備が万端ではなかったので、授業を持つ先生に助けていただき助かりました。現場の人を連れてくるのも手だと思いま

した。

学生からの質問が少なかったのが少し残念。これはこちら側に責任があると思います。短い時間に如何に要点を伝えられるかが

出来ていなかったと感じます。

思ったよりも質問が飛んできて嬉しかったです。他の企業のことも考えると、全体に向けての質問を先に募り、その後、個々の企

業に対しての質問を募る、若しくは気になる人は個々で後ほど聞いてくださいみたいに分けた方が、満遍なくアピールできるので

はないかなと思いました。

まさかうちに質問がくるとは思っていなかったので、焦ったが嬉しかった。もし恥ずかしがって質問をためらっているのであれば、アン

ケートのように匿名でスマホから質問を送信してもらって事務局の方が読み上げる、というのもありかなと思いました。

大変良かった, 

78.1%

まあまあ良かった, 

15.6%

どちらでもない, 3.1% あまり良くなかった, 3.1%
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・ いつも必要なサポートが得られました。ありがとうございました。 ・ 進行がとてもスムーズでした。

・ 毎回お世話になっています。 行き届いた運営に感謝しています。 ・ スムーズに運営されていました。

・ 仕事の都合で遅刻してしまいましたが、ご対応ありがとうございました。 ・ サポートが手厚く大変助かりました！

・ スライド作りでしっくりこず、電話で相談に乗っていただき大変助かりました ・ 問題無くスムーズに進んだかと思います。

・ 会場のセッティングや進行などわかりやすく大変良かったと思います。 ありがとうございました。

・ お疲れ様でした。一社５分は短いので、最低１０分くらいの時間があると良いと思います。

・ 緊張しているのは当たり前のことですが、キチンdンと声掛けをしてくださったのは助かりました。

・ 細かな配慮と、緊張してるメンバーに声をかけてくださった事。 僕自身は全然緊張はなく楽しめました。

・ 当日の進行などとてもスムーズでしたので、困ることなく発表ができました。どうもありがとうございました。

・ ハプニングもありましたが、落ち着いて対応されていて頼もしく感じました。気にかけてくださりありがとうございました。

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ レーザーポインターをお忘れになった事です。

フレンドリーに協力体制の雰囲気があった。（反応をしてくれる等含め）トラブル対応はお互い様で想定していなかったと思わ

れます。

レーザーポインターを使いたかった。エンターキーを押しながらマイクを持って話すのは中々大変でした。これで学生の顔も見なくて

はいけないと思うと少し焦りがありました。今後は予備を用意して頂くか持参できるなど対策が必要に感じます。

プレゼン前に機器の接続不安などありましたが、本番では問題なくできて良かったのかなと思います。今回は自社のことを考える

ことでほぼほぼ精一杯でしたので、次回機会があるのであれば、運営の様子やそのほか周りも気にかけて見れたら良いと思いま

した。ありがとうございました。

もし機会があれば、次回はレーザーポインターを自分のを使わせていただけないでしょうか？やはり使い慣れていないポインター

で、いきなり使うのは難しい。今回動画を見せたかったのですが、操作にまごつき見せることが出来なかった。それか事前にリハー

サルをさせていただきたかった。

準備に時間と労力をつかったわりには…という感想です。しかしながら今まで持ち得なかった視点で採用にアプローチをすることの

学びは深かったと思います。感謝申し上げます。ありがとうございました。

今回多くの学生が参加した企画でしたが、大変スムーズな進行だったと思います。またこのような企画があれば是非参加させて

いただきたいと思います。

イレギュラーなハプニング続きでしたが、無事に滞りなく進められたのは、事務局の皆様のおかげです。このような素敵な場をご用

意してくださり、ありがとうございました。

ゼミの参加企業のため、色々工夫を凝らしていただいてるのを随所に感じていて、発表するときも発表者が発表しやすいように

場を作ってもらっているのを感じた。ゼミの内容もとても身になるものばかりで、今後の採用や、研修などでぜひ、活用したいと思う

ものばかりでした。ありがとうございました。

お忙しい中ご丁寧なご対応をしていただきまして、ありがとうございました。細かいところまで学生さんに伝えられていて、学生さん

にはわかりやすかったのではと感じました。先生との名刺交換、会社の資料もお渡しできたので良かったです。体育館が寒かった

ので、もし次に出席する機会があったら防寒をしっかりすることを肝に銘じました。

お忙しい中、学校との連携、こちらへの手配・確認をしていただき、ありがとうございました。発表会の準備も相談させていただ

き、かなり助けられました。採用担当はもちろんですが、現場も一緒に、を社内でこれから考えられたらと思います。学生の素直

な意見を聞ける場はめったにないのでありがたいです。ありがとうございました。お疲れ様でした。

司会進行が上手でお手本にさせて頂きたいです。気配りもして頂き、気持ちの面でもフォローして下さり、助かりました。感謝し

ています。

色々な準備をしていただき、ありがとうございました。特にありませんが、当日、事前の打合せなどがもう少しあれば更に良かったと

思いました。
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